
 
 
Förderprogramme energetische Erneuerung öffentlicher Gebäude  
 
 
Sehr geehrter Herr Landrat, 
 
die Bundesregierung hat erstmalig in Jahr 2008 ein 500 Millionen-Euro-Programm zur energetischen 
Erneuerung öffentlicher Gebäude gestartet. Das Land NRW hat im gleichen Zeitraum ein 
Förderprogramm von 86 Millionen Euro zur Klimaschutz-Sanierung von Schulen und Kindergärten 
bereitgestellt. Die CDU-Kreistagsfraktion und die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen bitten um Auskunft, in 
welchem Umfang Mittel für die energetische Sanierung öffentlicher Gebäude des Kreises aus diesen 
Programmen zugeflossen sind und in welchem Umfang ggfs. in den kommenden Jahren mit Zuschüssen 
gerechnet wird?  
Die Verwaltung soll darüber hinaus darstellen, in welcher Form zukünftige Zuschussprogramme erfasst 
und notwendige Förderanträge vorbereitet werden. 
 
 
 
Mit freundlichem Gruß 
 
gez. Dieter Heuel      gez. Horst Becker 
gez. Ivo Hurnik       gez. Edith Geske 
 
        
 
f.d.R. 
 
Anja Behr 
  


